



Complément électronique de l'Info-Mak

eMak : Complément électronique de l'Info-Mak

L'Info-Mak prend un virage vert en publiant une partie de son contenu dans un complément électronique que vous pourrez consulter sur le site Web de la Ville de Macamic dans la section « Publications ».

En plus de permettre une économie importante de papier, l'eMak permettra également de diminuer les frais d'impression tout en permettant de publier plus de textes qui nous sont soumis.

Dans ce tout nouveau média, vous retrouverez, entre autres, les textes généralement inclus dans la « Rubrique informative » de l'Info-Mak.

La prochaine parution de l'eMak sortira le 14 avril 2022, **la date limite pour soumettre vos textes est le 18 mars 2022**; veuillez les faire parvenir à l'adresse courriel suivante : journalvillemacamic@hotmail.com.

Veillez prendre note que les textes publiés dans l'eMak ne sont pas soumis à une correction systématique de la part de notre équipe; les textes sont généralement publiés tels qu'ils nous ont été soumis.

Sommaire

Chronique verte (MRCAO – janvier 2022)	3
Chronique verte (MRCAO – février 2022).....	4
Votre caisse vous informe (Desjardins – janvier 2022).....	5
Votre caisse vous informe (Desjardins – février 2022)	6
La Francofête Tourismots 2022 (Comité Génie des Sages du Club Les Retraités de l'Île de Gallichan).....	7

La durée de vie des déchets dans la nature



Chaque fois que vous jetez quelque chose à la poubelle, pensez-vous aux répercussions sur l'environnement ?

Vous interrogez-vous parfois sur la durée de vie des déchets ?

1 an : Le papier peut mettre jusqu'à un an à se décomposer en nature

5 ans : Une fois durcie, une gomme ballonne peut mettre jusqu'à 5 ans à disparaître.

10 ans : Pensez aux canettes en aluminium (bière, boisson gazeuse, etc.). Une boîte de conserve est composée d'acier recouvert de vernis et d'étain. Il faut beaucoup de pluie et d'humidité pour que la rouille ne se recouvre complètement et disparaisse ensuite. L'aluminium est également un matériau qui peut être presque entièrement récupéré.

30 ans : Les contenants multicouches comme les boîtes de jus sont composées de 75% de cellulose, 20% de polyéthylène pur à basse densité et 5% d'aluminium. La cellulose, à l'air libre, disparaît en un peu plus d'un an. Les mousses, elles, prennent plusieurs décennies.

100 ans : Les pneus ainsi que les briquets d'acier et de plastique peuvent mettre un siècle à se dégrader. Le plastique, surtout, a besoin de plus d'un siècle pour se décomposer.

Source : Projetecolo.com

150 et 300 ans

Les sacs en plastique prennent environ 150 ans à se décomposer. C'est pourquoi il est important de ne plus utiliser de sacs en plastique et de plutôt miser sur l'utilisation de sacs réutilisables.

500 à 1000 ans

Si elles ne sont pas traitées de la bonne manière, les piles sont extrêmement polluantes. De plus, si la couche protectrice qui les recouvre se dégrade, se libère alors des métaux polluants.

4 000 ans

Les bouteilles en verre peuvent être des témoins exceptionnels du passage de tout ce temps. Avec un impact, les objets en verre se brisent, certes, mais ces petits morceaux restent dans la nature presque pour l'éternité.

**Écocentre et Centre de valorisation
des matières résiduelles (CVMR)**
15, boulevard Industriel, La Sarre
☎ 819-333-2807

MRC d'Abitibi-Ouest
11, 5^e Avenue Est, La Sarre QC J9Z 1K7
☎ 819-339-5671
✉ mrcao@mrcao.qc.ca

Changements à venir pour la récupération du plastique ?

L'entreprise spécialisée en recyclage, Tricentris, publiait le mois dernier un article sur sa page Facebook concernant d'éventuels changements sur les plastiques acceptés dans le bac de récupération. Aussi, les plastiques ♻️3 et ♻️7 que nous retrouvons sur certains types d'emballage ne seront plus acceptés dans le bac de récupération. Ils s'ajoutent au plastique ♻️6 qui n'était déjà pas accepté dans le bac.

Selon elle, une annonce officielle sera faite prochainement, mais l'entreprise suggère de modifier nos habitudes dès maintenant.

Ces modifications seraient faites dans le cadre de la *modernisation de la collecte sélective* du gouvernement. Pourquoi ? Notamment en raison du manque de débouchés pour ces plastiques.

Seuls les contenants de plastique suivants seront acceptés au bac :

- ♻️1 PETE (ex: bouteilles d'eau, de boisson gazeuses)
- ♻️2 PEHD (ex: contenant de lessive, lave-glace, shampoing)
- ♻️4 PEBD ou LDPE (ex: tube de crème, emballage souple)
- ♻️5 PP (ex: pot de margarine, pot de yogourt, couvercle)

Si cette information se concrétise, ce serait terminé pour le plastique ♻️3 PVC (ex: emballage de drap ou de rideau de douche,) et le ♻️7 Autres plastiques.

Source : Tricentris

Gestion des matières recyclables

Comme vous le savez peut-être, la MRC d'Abitibi-Ouest envoie ses matières recyclables au centre de tri Tricentris de Gatineau.

Voici un bilan de nos matières envoyées au cours des trois dernières années.

2021 : 2115 tonnes envoyées chez Tricentris

2020 : 2193 tonnes envoyées chez Tricentris

2019 : 2216 tonnes envoyées chez Tricentris



Écocentre et Centre de valorisation
des matières résiduelles (CVMR)

15, boulevard Industriel, La Sarre
☎ 819-333-2807

MRC d'Abitibi-Ouest

11, 5^e Avenue Est, La Sarre QC J9Z 1K7
☎ 819-339-5671
✉ mrcao@mrcao.qc.ca



VOTRE CAISSE VOUS INFORME

Qu'est-ce que l'hameçonnage ?

L'hameçonnage, aussi appelé *phishing*, est un stratagème de fraude. Il consiste à s'approprier de façon illégitime l'identité d'une institution financière ou d'une organisation connue pour envoyer massivement des courriels et textos.

Avec ces messages frauduleux, les cybercriminels cherchent à vous faire cliquer sur des liens, des images ou des fichiers. C'est leur façon de vous rediriger vers un faux site pour voler vos informations ou d'installer des logiciels malveillants sur votre appareil sans que vous le sachiez. Les fraudeurs adaptent aussi leurs tactiques pour vous piéger sur les médias sociaux ou leurs appels téléphoniques.

Que faire si vous soupçonnez une tentative d'hameçonnage ?

Prenez un temps d'arrêt et examinez calmement le message que vous avez reçu. Ne cliquez sur aucun lien et n'ouvrez aucune image ou pièce jointe. Ne répondez pas à l'expéditeur pour ne pas confirmer la validité de votre adresse courriel.

3 vérifications rapides :

➤ L'adresse courriel

Déterminez si l'adresse courriel de l'expéditeur vous semble connue et légitime, en particulier après le a commercial (@). Vérifiez aussi s'il s'agit d'une adresse courriel personnelle ou professionnelle.

➤ Le lien

Inspectez le lien pour définir s'il mène vraiment au site d'une entreprise légitime. Prêtez attention aux détails, car les fraudeurs ne changent parfois qu'une seule lettre pour mieux vous duper.

- Pour faire la vérification sur un ordinateur, survolez le lien avec votre curseur sans cliquer dessus.
- Sur un appareil mobile, appuyez quelques secondes sur le lien, jusqu'à ce qu'une fenêtre contextuelle vous l'affiche au long.

➤ Le texte

Demandez-vous si les raisons pour lesquelles on vous pousse à agir rapidement sont plausibles, justifiées et attendues.

Si vous avez le moindre doute, contactez l'institution financière ou l'organisation concernée à l'aide d'un numéro officiel. Ne téléphonez jamais au numéro apparaissant dans le message.



ÊTRE MEMBRE DESJARDINS
A SES AVANTAGES !
desjardins.com/avantages



Desjardins
Caisse de l'Abitibi-Ouest

Tourismots 2022



Bonne nouvelle!

L'Office québécois de la langue française nous convie à l'époustouflante aventure de vivre en français.

Du 14 au 27 mars 2022, l'OQLF célébrera la beauté de la langue française à l'occasion de sa 26^e Francofête. Les dix mots qui seront mis à l'honneur ont été choisis autour du thème de l'étonnement. C'est ainsi que ...

décalé, divulgâcher, ébaubi, époustouflant, farcer kai, méduser, pince-moi, saperlipopette et tintamarre

... ont été conviés à la fête et seront explorés à travers des jeux, des activités et des concours.

Suivez-nous à l'adresse : francofete@oqlf.gouv.qc.ca

Vous en redemandez ! Qu'à cela ne tienne !

C'est confirmé ! Trois autres jeux-concours sont prêts à être diffusés par le Réseau Québec-France/francophonie, en janvier, février et mars 2022.

Nous concluons ainsi la série des jeux-concours en ligne à l'occasion de La Francofête 2022, célébration annuelle du français et de la francophonie au Québec.

Ne manquez pas ces trois autres occasions de vous amuser linguistiquement et d'augmenter vos chances de gagner un prix de participation.

Visitez notre site : <https://www.quebecfrance.org>



Comité Génie des Sages du Club Les Retraités de l'Île de Gallichan
168, chemin de Gallichan C.P. 38 Gallichan QC J0Z 2B0
tél. 819-787-6516 (Cécile) cecibourg@hotmail.com

